

# Die Botschaft

Die Zeitung für das Zurzibiet und angrenzende Gemeinden

AZ 5314 Döttingen  
Post CH AG  
Fr. 10.00

Montag, 15. Januar 2024  
Nr. 6  
redaktion@botschaft.ch  
Tel. 056 269 25 75



Die Flugbahn des Tennisballs erfreut die Mitspielerinnen.



Es ist kalt am Wintermarsch des Kreisturnverbandes Zurzach, hier beim Bocciaspiel.

## Wintermarsch mit Kälte, aber ohne Schnee

32 Vereinsgruppen des KTVZ (Kreisturnverband Zurzach) mit je vier bis fünf Teilnehmern nahmen die gut sieben Kilometer lange Strecke unter die Füsse. Unterwegs hatten sie an acht Posten unterschiedliche Aufgaben zu lösen.

**KLEINDÖTTINGEN** (red) – Treffpunkt für die teilnehmenden Vereine, es nahmen Mannschaften aus zehn Ortschaften teil, was die Mehrweckhalle Hörwergle der Veranstalter, die Männerturner Eisen-Kleindöttingen, mithilfe der Frauenteige für Verpflegung.

### Unterwegs

Die Teilnehmenden ließen sich von der Kälte nicht gross beeindrucken und genossen den Spaziergang rund um Kleindöttingen herum, bei dem sich auch die Sonne meigte. An den Posten wurden Tennisbälle in einen Eimer, Dartpfeile oder Moos-

gummiringe geworfen – nicht alles gelang alles gleich gut. Glück war beim Wettbewerb, beim Posten mit dem Pfeilengewichfell, der in Einklang zu spielen sollten, was der Wind manchmal ein unbeholfener Mitspieler. Die Sportlichkeit regnete die Frauen und Männer beim Torwandabschluss, sie trugen Tücher die mit zwölf Nummern markierten Felder hervorzuholen – vielleicht, weil sie nur mit den Socken schossen. Nach verschiedenen Wasser- und Süßigkeiten wurde beim BirdLife-Naturzentrum gefragt, auch wenn alle Vögel vom Postenbetreuer im vergangenen Jahr prahlen würden wann, war die Lösung leicht für alle einfach

Herausfordernd war auch das Boccspiel, da sich die bunten Kugeln auf dem Kiesplatz ganz anders verhielten als sich die eine oder andere Teilnehmerin vom Pfingstspiel her gewohnt ist.

### Zurück

Nach dem Marsch, also gut zwei Stunden dauerte, war die Wärme in der Mehrzweckhalle willkommen, und der gesellige Teil wurde groß. Beim Rangverfahren erhalten die ersten sechs Gruppen schöne Naturpreise. Der Verein mit den meisten Punkten wurde belohnt, hier brauchte es einen Sachenwechsel zwischen Langenau und Endingen, die ja mit sechs Mannschaften starteten. Traditionell ist das Schätzspiel, bei dem getestet werden müssen, wie viele Stocknadeln in einem Glas sind. Nur am vier Nadeln – bei 2676 Stück – verschärfte sich der Sieger. Darauf kann er stolz sein, aber auch alle anderen Turner und Turnensieben, die die sportliche Herausforderung angenommen und bewältigt haben.

Rangliste Wintermarsch Kleindöttingen						
1. MT Endingen 1	525,29	12. MT Endingen 3	440,31	23. MT Langenau 6	387,43	
2. MT Döttingen 3	503,96	13. MTV Leimbach	436,81	24. MT Döttingen 4	366,93	
3. MT Tegernau 3	501,09	14. MTU Langau 1	421,13	25. MTV Döttingen 1	351,38	
4. MT Endingen 2	498,92	15. MTU Langau 9	410,58	26. MTU Langau 5	349,96	
5. MT Endingen 3	492,21	16. MT Endingen 2	316,68	27. MTU Langau 2	341,28	
6. MT Langenau 4	487,91	17. MT Tegernau 4	406,00	28. MTU Langau 5	340,80	
7. MTU Langau 3	466,70	18. MTU Schwinningen 2	394,33	29. MTU Tegernau 2	319,87	
8. MTV U Döttingen	458,92	19. MTU Schwinningen 1	396,65	30. MTU Eben-Kleid	327,60	
9. MTU Langau 1	449,74	20. MTU Schwinningen 3	389,07	31. MTV Döttingen 2	304,26	
10. MTV U Döttingen	440,60	21. MTV Leimbach	301,41	32. MTU Tegernau 1	290,00	
11. MTU Langau 3	445,12	22. MTV Döttingen 4	372,13			



Ob links trifft dieser Teilnehmer die Dartziele.



Über die Schnur geworfen soll der Wurf eine möglichst hohe Punktzahl zeigen.



Wie nah kommt die Bocce-Kugel wohl am Ziel?



Hier wird diskutiert: Welcher Sängeregel hat eine blaue Farbe auf dem Kopf – die Blaumuse oder der Buchlink?



Der Tischtennisball hüpfst in die Eierkartons, je nach Farbe gibt es unterschiedliche Punkte.